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Armenta va por 
megacoalición
con los partidos
locales para 24
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En cinco días, se 
taparon más de 2 
mil baches en la 
capital poblana

REGIONAL / PAG. 10,11

En pleno bulevar de 
Huauchinango, hombre 
recibe cuatro disparos

Con la suma de Con la suma de 
esfuerzos a favor esfuerzos a favor 
de la coalición de la coalición 
Seguimos Haciendo Seguimos Haciendo 
Historia, Puebla Historia, Puebla 
y el país saldrán y el país saldrán 
adelante: Mieradelante: Mier
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MEJORARÁN 
LA IMAGEN DE 
LA AVENIDA 
JUÁREZ Y DE SUS 
MONUMENTOS 
CON 17 MDP

  El presidente Eduardo Rivera 
Pérez anunció el arranque de 
obra de la Avenida Juárez, donde 
se contempla la atención a mon-
umentos con una inversión de 
más de 17 millones de pesos.
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TRAS ENFRENTAMIENTO CON LA COMUNA, CONSEJO 
INDÍGENA DE LA RESURRECCIÓN PIDEN A AMLO INTERVENIR
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CEDILLO: 
FINANZAS 
SANAS EN 
LA BUAP
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Jueza frena con 
suspensión definitiva 
extinción de fideicomisos 
del Poder Judicial

    PAG.14
EN ESPAÑOL

¿Duermes 
ocho horas 

y sigues 
CANSADO?

  El hecho de que la BUAP mantenga un crecimiento El hecho de que la BUAP mantenga un crecimiento 
sin detrimento de sus finanzas, no obstante proyectos sin detrimento de sus finanzas, no obstante proyectos 
como Ciudad Universitaria 2, es reflejo de una gestión como Ciudad Universitaria 2, es reflejo de una gestión 
responsable en el uso de los recursos, lo cual brinda responsable en el uso de los recursos, lo cual brinda 
a la institución estabilidad económica, subrayó la a la institución estabilidad económica, subrayó la 
Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, al cierre de la XVII Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, al cierre de la XVII 
Reunión del Consejo Universitario.Reunión del Consejo Universitario.

  Con una altura de más de 22 metros fue Con una altura de más de 22 metros fue 
encendido el Árbol de Navidad de la Benemérita encendido el Árbol de Navidad de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla,  que se luce Universidad Autónoma de Puebla,  que se luce 
en el Complejo Cultural Universitario.en el Complejo Cultural Universitario.PÁG. 4,9
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Sergio Salomón, llamó a 
exedil de Huauchinango, 
Gustavo Vargas, a evitar 
conflictos por mercado 
municipal

  La Resurrección permanece 
sin edil auxiliar por detención 
de Adolfo Reyes

  Complicado destituir a alcalde del 
PT en Coyomeapan, reconoce Eduardo 
Castillo; analizará solicitud

 Es hallado un cadáver semien-
terrado en el patio de una casa 
en Tehuacán
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ANGELOPOLITANAS

El coordinador estatal en defensa de la 4T, Alejandro Armenta, dijo claro ayer que 
Julio Huerta no es su coordinador de campaña y que pretende construir una 
mega coalición con la suma de los partidos locales a su proyecto.
Rechazó que Julio Huerta coordine su campaña electoral. como trascendieron 
algunas versiones periodísticas, con información del equipo del ex secretario de 
Gobernación, e informó que su coordinador es Pavel Gaspar, hijo del abogado 
Horacio Gaspar Lima.

Armenta explicó que el político se integrará al equipo de la precandidata presidencial 
Claudia Sheinbaum, en la cuarta circunscripción: “Le eché el ojo a Julio Huerta, pero me lo 
ganaron, cómo fue coordinador de Claudia Sheinbaum, ya lo incorporó”, comentó.
Además, el virtual candidato de Morena a la gubernatura, expresó que buscará crear una 
mega coalición entre Seguimos Haciendo Historia y los partidos locales. “Todas las personas 
que amen a Puebla” son libres de integrarse a su equipo de trabajo y a Morena, siempre 
que se ciñan a los principios de la Cuarta Transformación.
Comentó que entre los proyectos de inclusión que tiene planeados, se encuentran el hacer 
parte de su equipo a los ex contendientes del proceso interno por la coordinación de la 4T 
en Puebla. Afirmó que procederá penalmente en contra de aquellos que usen su nombre y 
cargo para prometer candidaturas para el próximo proceso electoral, pues la designación 
será responsabilidad únicamente de las fuerzas políticas.
Comentó que hasta el momento se ha reunido con la gente de Ignacio Mier, Olivia Salomón y 
Julio Huerta, los tres aspirantes a la coordinación estatal de los Comités de Defensa de la 4T.

La población indígena de Coyomeapan recibió ayer y atendió a elementos de la Fis-
calía General del Estado y de la Guardia Nacional que están investigando 

el secuestro de un poblador y que a decir de los caciques se trata de un vecino que 
sólo salió al campo.
Hay una gran inquietud entre los pobladores de ese municipio de la Sierra 
Negra, porque, aunque llegaron a un acuerdo con Gobernación estatal la 

semana pasada, dudan que el Congreso cumpla con el desconocimiento del 
actual presidente municipal y la creación de un Concejo que evite las agresiones y dé solu-
ción a sus demandas.
El ambiente es tenso y las manifestaciones regresarán a las calles de la capital poblana y 
están dispuestos a llegar a la Ciudad de México.

El dirigente municipal del PAN en la capital, Jesús Zaldívar calificó de “triste” que 
Morena carezca de fundadores con potencial político y se vea obligado a echar 
mano de ex priistas para postular candidatos rumbo a las elecciones de 2024.
Zaldívar rechazó que cualquier candidato que postule Morena para la alcaldía 
les llegue a generar conflicto y ante esto se dijo respetuoso de los procesos 
del partido guinda, pero reiteró, es triste que los fundadores de esa fuerza 
política no tengan los talentos para encabezar sus candidaturas.      
Afirmó que no hay razón para preocuparse porque el PRI encabece la mayoría 

de los espacios para el Senado de la República y distritos federales o locales ya que forma 
parte de los acuerdos que se tienen como Frente Amplio Por Puebla.

A una semana del conflicto de habitantes de la Resurrección, el presidente municipal 
Eduardo Rivera informó que continúan detenidas las tres personas aseguradas 
por los hechos violentos que ocurrieron en la manifestación frente a Palacio 
Municipal, y no se ha nombrado a un sustituto del edil auxiliar, Adolfo Reyes, 
quien fue detenido junto a dos personas, identificadas como Adrián N de 33 
años, y Leu N de 28 años.
“Lo que nosotros hasta este momento tenemos conocimiento es que por parte 
de la juez que dictaminó y resolvió este caso es que siguen detenidas las per-

sonas involucradas en estos hechos, el monto específico no lo tengo, es parte de la 
denuncia”, declaró.
Interrogado sobre el suplente de Adolfo Reyes, el presidente de la junta auxiliar dijo que tendrá 
que ser un habitante de la Resurrección y le corresponde a la Sindicatura elegir este perfil.

Claudia Sheinbaum, precandidata única de Morena, PT y PVEM presentó a su 
equipo de precampaña en el que estarán, entre otros, Ricardo Monreal, Adán 
Augusto López, Gerardo Fernández Noroña y Tatiana Clouthier.
En un mensaje, Sheinbaum enlistó a quienes la acompañarán: Adán Augusto 
López Hernández, coordinador político; Mario Delgado, coordinador de pre-
campaña; Ricardo Monreal, coordinador de Enlace Territorial; Tatiana Clouthier, 
coordinadora de Voceros; Gerardo Fernández Noroña, coordinador de Enlace 
con organizaciones sociales y vocería; Citlalli Hernández, coordinadora de Alianzas 

para candidaturas únicas
Además, a Jesús Valdés Peña, coordinador de Enlace con organizaciones de mexicanos 
en el exterior; Renata Turrent, coordinadora de Enlace con sectores académicos; Regina 
Orozco, coordinadora de Enlace con la comunidad cultural; Estela Damián Peralta, coor-
dinadora de giras.
El próximo domingo 3 de diciembre presentará el equipo de diálogos, donde se contempla 
que esté Arturo Zaldívar.
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DAN 75 AÑOS DE CÁRCEL A 
DIEGO ARMANDO HELGUERA POR 
FEMINICIDIO DE ‘POLLY’ OLIVARES
Se dictó una sentencia de 75 años de cárcel por el femi-
nicidio de Fernanda ‘Polly’ Olivares, perpetrado en Izta-
calco por Diego Armando Helguera

REDADA

EE.UU. CIERRA TEMPORALMENTE EL 
PUENTE INTERNACIONAL 1 DE EAGLE 
PASS POR MIGRACIÓN
Con la suspensión de operaciones en Eagle Pass y la reduc-
ción en Lukeville, que se inició a las 21:00 h GMT, los oficiales 
reasignados apoyarán a la Patrulla Fronteriza para poner en 
custodia a los migrantes

EMPRESA DE LUXEMBURGO 
ACUSA A MÉXICO DE 
EMBARGAR BARCO
Luxemburgo dijo que ha enviado dos cartas a la SRE, donde 

solicitó al Gobierno mexicano dar audiencia a European 

Dredhing Company

LA IA PERMITIRÁ AVANZAR 
HACIA UN TRATAMIENTO MENOS 
INVASIVO DEL CÁNCER DE MAMA
Una nueva herramienta proporcionará a las pacientes diag-

nosticadas de cáncer de mama una estimación más precisa 

del riesgo asociado a su enfermedad
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El hecho de que la BUAP mantenga un 
-

zas, no obstante proyectos como Ciudad 

responsable en el uso de los recursos, 

-

-
bilidad para aprobar acuerdos importan-
tes para la vida universitaria.

Entre éstos, nueva oferta de posgrado 
de gran impacto social; el proyecto de re-

-

el Calendario Escolar 2024; y el acuerdo 

-
-

sitarios para resolver este problema que 

universitario.

calendarios escolares para el ciclo 2024, 
los cuales priorizan las actividades acadé-
micas de los estudiantes y respetan los 

-
res de la universidad. El reinicio de acti-

medio superior y superior; mientras que 
para posgrado el 6 de enero.

el 1 de enero, 5 de febrero; 8, 18, 28, 29 
y 30 de marzo; 1, 5, 10 y 15 de mayo; 16 
de septiembre, 1 de octubre; 1, 2 y 18 de 
noviembre, y 25 de diciembre. Los perio-

del 20 al 31 de diciembre, para sumar 30 

-

-

La BUAP, una universidad que 
sigue creciendo con finanzas 
sanas: Rectora Lilia Cedillo  

En la última sesión del año, agradeció la sensibilidad de los integrantes del Consejo Universitario 
para aprobar temas importantes como el Calendario Escolar 2024, entre otros

-
chos Universitarios de la BUAP, propues-

los fundamentos que marca la Asamblea 

años se establecieron normas que res-

Universitarios. En el citado proyecto de 
reforma se establece su independencia y 

-
dad, perspectiva de género, equidad, in-

-

-
nuncias. También se promueve la profe-

-

de la ética entre los universitarios.

-
ministraciones anteriores y que implicaba 

-
-

troversia con la empresa Garden Teas de 

Lobos BUAP. Esta propuesta fue aproba-

noviembre en presencia del gobernador 

-

el 30 de noviembre, estipulando que Gar-

la cantidad de 90 millones de pesos, los 
-

por concluida esta controversia legal que 

institucionales.

-
nes presupuestales acumuladas al tercer 

-
-

emitieron al respecto las comisiones es-
tatutarias.

Estas variaciones obedecen princi-

gobierno del estado de Puebla para la 

-
-

dicatos. Asimismo, adecuaciones del gasto 
para adquirir el predio donde se construye 
la Preparatoria Emiliano Zapata.

Parte de este informe incluye también 
los apoyos del Fondo de Aportaciones 

para el mantenimiento de la infraestruc-
tura educativa. Todas estas variaciones, 

Lazcano, no ponen en riesgo ni los recur-
-

dad, pues los resultados emitidos por las 

elevada liquidez.

-

-

-

razonadamente el estado que guarda la 
-

des reportadas en este informe denotan 
-

tucional 2021-2025, lo cual posiciona a la 
-

-

en Psicoterapia, de la Faculta de Psico-

-

-

-

computacionales.
 REDACCIÓN

SITCOBAEP AMAGA CON UN PARO DE LABORES 
POR LA FALTA DE PAGO DE POLÍTICA SALARIAL

-

-
-

atienda su demanda de pagar un aumen-

El dirigente de ese organismo sindical, 
-

-
diante un proceso transparente.

-
deral ya autorice una partida para que 

superior perciba menos de 16 mil pesos.

los maestros, es necesario revisar la si-

-
de la ley obliga a otorgar un espacio o re-
categorizar, mediante una convocatoria.

de incondicionales, volando el Contrato 

o recategorizar se debe de abrir una con-
vocatoria a toda la base, no lo hicieron”, 

 ALMA MÉNDEZ



MARTES 
28.11.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD

5

Canaco firmó convenio con 
Fundación Capital para impulsar 
inclusión de las Mipymes
Puebla, Pue- La Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo de Puebla (Canaco), 
a través de la Comisión de Comercio Di-

en el estado, así como brindar servicios 

-
-

ciento del Producto Interno Bruto (PIB), 

estado de Puebla, sin embargo, enfrenta-

-
cesos de digitalización y comercio en lí-

-

En este sentido, a través de la Comi-
sión de Comercio Digital de Canaco, se 

-

-
-
-

-
-

grándolas a modelos de comercio electró-

-
 ALMA MÉNDEZ

11 planteles Conalep 
de Puebla recibieron 
equipos de cómputo

de alta gama fueron entregados a los 

Educación Profesional Técnica (Cona-
-

La secretaría de Educación de Pue-
bla, Isabel Merlo Talavera, reconoció 

-
-

ATENCINGO
CALIPAM
CHIPILO
CIUDAD SERDÁN
HUAUCHINANGO
PUEBLA I, II Y III
SAN MARTÍN TEXMELUCAN
TEHUACÁN
TEZIUTLÁN

-

-

-

-
-

rramientas tecnológicas dará una for-
mación integral a los estudiantes, lo 

garantizar una educación de excelen-

revolución de las conciencias, la cual 
-

-
cación y el bienestar de las y los ni-

-

 ALMA MÉNDEZ

Canacintra pide Invertir 
en política industrial, al 
próximo gobierno

-
dustria de la Transformación (Canacintra) en 

-

ofrecer a las grandes industrias, lugares esta-

-
-

cionan como cuando se establecieron y otros 
-

-

-
  ALMA MÉNDEZ

EN CINCO DÍAS, SE TAPARON MÁS DE 2 
MIL BACHES EN LA CAPITAL POBLANA

-

-

-

Entre las colonias intervenidas es-
tán El Carmen, Bugambilias, La Ciéne-

Movimiento Obrero, San Pedro, El Cristo, 
Villa Frontera, La libertad, Valle Dorado, 

-
-

 REDACCIÓN
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Tras enfrentamiento con la 
Comuna, Consejo Indígena 
de La Resurrección piden a 
AMLO intervenir
Puebla, Pue- Integrantes del Consejo Indígena de la Junta 
Auxiliar de La Resurrección, en la capital poblana, acudieron 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, esto 
en relación a los enfrentamientos que se dieron con policías 
municipales, el pasado martes 21 de noviembre a las afue-

En dicha confrontación hubo 3 personas detenidas, el 
presidente Auxiliar de La Resurrección Adolfo “N” de 56 

En este sentido, los integrantes del Consejo Indígena 
llegaron a Palacio Nacional con pancartas para pedir al Eje-

Comuna, que encabeza el panista Eduardo Rivera Pérez con 

Cabe señalar que, los gobiernos emanados de Acción 
Nacional son quienes han marginado a las Juntas Auxiliares 

costumbres dado que muchas de ellas cuentan con un gran 
 ALMA MÉNDEZ

La Resurrección permanece 
sin edil auxiliar por 
detención de Adolfo Reyes
Resurrección, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
informó que continúan detenidos las tres personas que fue-
ron aseguradas por los hechos violentos que ocurrieron en 

Recordemos que fue el pasado martes 21 de noviembre, 
-

Por estos hechos, el alcalde aseguró que en la denuncia 
ante la Fiscalía General del Estado de Puebla, estará esta-

a cabo por parte de los pobladores, respecto a la solicitud 
de convertir en un municipio la Junta Auxiliar, dijo que es 

“Lo que nosotros hasta este momento tenemos conoci-

este caso es que siguen detenidas las personas involucradas 

-
te de la junta auxiliar dijo que tendrá que ser un habitante 

legalmente proceda indudablemente tendrá que ser dentro 
de los integrantes de la propia junta auxiliar, es una alterna-

entraría en funciones en caso de que el presidente no pueda 
 SILVINO CUATE

Mejorarán la imagen de 
la Avenida Juárez y de sus 
monumentos con 17 mdp

COMPLICADO DESTITUIR A ALCALDE DEL PT EN COYOMEAPAN, 
RECONOCE EDUARDO CASTILLO; ANALIZARÁ SOLICITUD

anunció el arranque de obra de la Avenida Juárez, 
donde se contempla la atención a monumentos con 

El alcalde aseguró que la avenida Juárez quedará 
de 10 con la restauración de bolardos, trabajos de 

-
tas, guarniciones, colocación de instalación eléctrica, 

Mientras que en el monumento a Benito Juárez, 
se realizará la construcción de nueva rotonda, una 

instalación eléctrica e hidráulica, colocación de pos-
-

Rivera Pérez comentó que en la Fuente de los 
Frailes se hará la sustitución de tuberías, el cableado 
en mal estado, incorporación de nuevos chorros en 

En tanto que, en el monumento a la independen-
cia se realizará la construcción de una nueva roton-

-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El presidente del Congreso local, Eduar-
-

do que el proceso de sustitución de Rodolfo García, 
-

No obstante, precisó que una vez que llegue la 
solicitud a la LXI Legislatura dará inicio a su análisis, 

-

-
-

Precisó que desde la LXI legislatura se tendrá que 
cuidar en este caso que no se provoque inestabilidad 

-

“Depende del trabajo que se haga de Goberna-
-

 AURELIA NAVARRO
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LA SUMA DE ESFUERZOS A FAVOR DE LA COALICIÓN SEGUIMOS 
HACIENDO HISTORIA, PUEBLA Y EL PAÍS SALDRÁN ADELANTE: MIER

Sergio Céspedes 
llamó a exedil de 
Huauchinango, 
Gustavo Vargas, a 
evitar conflictos por 
mercado municipal

-

-

-

-

-

-
-
-

-
-
-

-

-

-

-

-

-
-

 SILVINO CUATE

“Nosotros vamos arriba 
y él no”, Carvajal niega 
frente anti José Chedraui

-

-

-

-

-

-
-

50 ORGANIZACIONES Y ACTIVISTAS 
MUESTRAN APOYO A CARVAJAL HIDALGO

-

-
-

-
-
-

-

     AURELIA NAVARRO

-
-

-

-

-

-
-

-
-

-

-

-

-

-
 REDACCIÓN
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Nancy de la Sierra, abierta a 
buscar reelección en el Senado

CARMEN CARRERA Y NORA MERINO SE QUEDARON CON MIS 
PAGOS CUANDO ME EXPULSARON: JOSÉ JUAN ESPINOSA

AN descartó 
conflictos entre 
partidos del 
Frente Amplio 
por reparto de 
candidaturas
Puebla, Pue. El dirigente munici-
pal del Partido Acción Nacional 
(PAN) en la capital, Jesús Zaldí-

-
tido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) carezca de 
fundadores con potencial político 
y se vea obligado a echar mano 
de los compadres de Mario Ma-
rín o amigos de Peña Nieto para 
postular candidatos rumbo a los 
comicios del 2024.

Lo anterior, ante el registro de 
José Chedarui como aspirante de 
Morena a la precandidatura de la 
alcaldía de Puebla capital, de lo 
cual, Zaldívar se dijo respetuo-

haga el partido guinda y reiteró 

respecta a la capital del estado.
De esta forma, el panista des-

-
cios entre los partidos del Frente 
Amplio Por Puebla genere alguna 

llegue debilitada a los comicios 
del 2024.

Con esta idea, Jesús Zaldívar 
-

para la alcaldía les llegue a gene-

dijo respetuoso de los procesos 
del partido guinda, pero reiteró, 

esa fuerza política no tengan los 
talentos para encabezar sus can-
didaturas.      

no hay razón para preocuparse 
-

rio Institucional (PRI) encabece 
la mayoría de los espacios para 
el Senado de la República y Dis-

esto forma parte de los acuerdos 
-

plio Por Puebla.
-

competitivos como los pongan 

dar a los ciudadanos es darle un 

dijo.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La senadora por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Nancy 
de la Sierra está abierta a buscar la re-
elección si es que la regla de género la 
favorece, por no está negada a apoyar al 

para el Senado de la República.
-
-

-

Explicó que está lista para presentar 

su carta de intención, ya que de acuerdo 

alguien busca la reelección está tendría 
-

tulo, o presentar esta carta para explicar 
porque otro partido lo haría.

-
nes que se han tenido entre partidos del 

no solo se trata de una negociación en-
tre partidos sino porque las asociaciones 

-
sentación”.

Nancy de la Sierra expuso que ella se 

-
-

ción está dispuesta a repetir al frente de 
esa curul, pero en caso de que el escario 

De la Sierra aclaró que por ahora se 
-

da Puebla con la regla de género, de 
la que reiteró, que si es reservada para 

volver a ocupar una curul en el Senado 
de la República producto de la Jornada 
Electoral Concurrente 2023-2024. 

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El ex diputado local de iz-
-

haciendo a partir de que sus derechos 

diputado local en la LX legislatura.
-

ne tanto a la presidenta de la Mesa Direc-
tiva del Congreso local de esa Legislatura, 

-

contra.

contra Verónica Vélez, José Juan Espinosa 
explicó que desde Casa Aguayo se operó 

-

-
cluye, haciendo contra ellos desde desca-

“No soy el único caso, está lo que se 
le hizo a universidades públicas, a rec-

candidatos”, citó.
-

volucra a las ex diputadas locales, María 
-

-

operaciones legislativas y una serie de 

Indicó que de los salarios que ya no 
pudo cobrar por haber sido desterrado 

-

Órgano de Control de la actual LXI Le-
gislatura.

Adelantó que una vez que cuente con 

Por esta razón, Espinosa Torres pidió 
al presidente del Congreso local, Eduardo 

-
gisladores “no ponerse el saco” porque el 

-
nes y corrupción desde la LX legislatura. 

 AURELIA NAVARRO
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En enero Puebla 
contará con 
una Unidad de 
Oftalmología IMSS, 
estará en Cholula
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina anunció que 
se realizará una inversión de 140 millo-
nes de pesos, por parte de la Federa-
ción para una Unidad de Oftalmología 
del IMSS en Cholula. 

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que ya inició su construcción, y se 
prevé que esté lista para dar servicio 
en enero próximo, ya que es un pro-
yecto necesario, porque hay personas 
que tienen que viajar a la Ciudad de 
México para recibir atención.

Céspedes Peregrina agradeció al 
presidente Andrés Manuel López Obra-
dor por este apoyo al estado de Puebla 
y enfatizó que será algo trascendental 
para Puebla. 

“Con la misma llegada empecemos 
avanzar en ciertos temas y uno que es 
muy importante para Puebla, es la nue-
va Unidad de Oftalmología del Hospital 
General en Cholula, la verdad es que es 
algo trascendental para nuestro esta-
do, hoy en día, todos los días salen de 
todos los municipios mucha gente a la 
Ciudad de México para poder estar en 
los Hospitales de la Luz, en diferentes 
hospitales”, mencionó. 

Dijo que no se había anunciado la 
obra porque se tenían previsto dar el 
banderazo, pero hablando con el di-
rector general del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo 
Aburto, se acordó que se diera a cono-
cer este proyecto. 

“Es un tema muy importante, y que 
esperemos que no máximo enero, ya 
esté terminado esta planta, si la pode-
mos tener antes de diciembre estará ya 
terminada, ya hay avances, ya se em-
pezó a construir, en la semana haremos 
una supervisión”, dijo.  SILVINO CUATE

A más de cuatro años, se tendrá 
reporte sobre la Alerta de Violencia de 
Género en 50 municipios de Puebla

Puebla, Pue- Melva Guadalupe Nava-
rro Sequeira, secretaria de Igualdad 
Sustantiva del Estado de Puebla infor-
mó que en diciembre se presentará un 
informe de los avances, para llevar la 
Alerta de Violencia de Género contra las 
Mujeres (AVGM) que activó Conavim en 
50 municipios. 

“En el mes de diciembre, vamos 
a hacer la entrega de nuestro avance 
del plan de acciones (...) hemos estado 

-
les de noviembre tendríamos al último 
corte de esta primera parte. Las posibi-
lidades de avanzar son muchas”, acotó. 

La funcionaria estatal recordó que la 

Comisión Nacional para Prevenir y Erra-
dicar la Violencia Contra las Mujeres 
(Conavim) en abril de 2019 realizó dicha 

-
dad crear un plan de acción en conjunto 
con los Ayuntamientos, para terminar 
con la violencia contra la mujer.

“Tenemos la alerta de violencia de 
género desde el año 2019, y este sen-

mes, en el marco del Sistema Estatal 
para prevenir, atender, sancionar y erra-
dicar la violencia contra las mujeres, 
presentamos el plan de acciones emer-
gente, un plan que está compuesto por 
181 acciones en la que estamos intervi-
niendo todos los secretarios y diversas 

dependencias”, dijo. 
Agregó que estas tareas se están 

realizando en conjunto con la Secretaría 
de Gobernación Estatal, que encabeza 
Javier Aquino Limón, quien es el res-
ponsable de tener esta conexión con los 
presidentes municipales, que también 
contempla esta declaración de Alerta de 
Violencia de Género contra las Mujeres.

“La alerta tiene un componente 
municipal, nosotros estamos alertados 
como Estado, pero en 50 municipios, y 
en ese sentido agradezco al secretario 
de gobernación, quien ha impulsado 
diversas reuniones con los presidentes 
municipales, para que podamos avan-

 SILVINO CUATE

ESPECTACULAR ENCENDIDO DE ÁRBOL DE NAVIDAD EN CCU BUAP

Puebla, Pue. Con una altura de más de 22 metros fue encendido el Árbol de Navidad de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) que se colocó en el Complejo Cultural Universitario.
En esta ocasión lució una temática por el 15 aniversario de este centro universitario ubicado en Cúmulo de Virgo y Vía Atlix-
cáyotl, en la zona de Angelópolis.
El espectáculo fue encabezado por la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo y contó con fuegos artificiales que pudieron disfrutar 
familias poblanas que se dieron cita esta noche al Sur de la ciudad.
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En pleno bulevar de 
Huauchinango, hombre 
recibe cuatro disparos
Huauchinango. Pue. Minutos antes de 
las 04: 30 horas de este lunes, se regis-
tró la ejecución de un hombre cuando 
caminaba por el bulevar Bicentenario 
de Huauchinango, el cual fue agredido 
por sujetos desconocidos que le dieron 
cuatro disparos de arma de fuego de 
grueso calibre.

Los hechos se registraron cerca de 
una gasolinera y un hotel, a la altura 
del paraje conocido como El Derrumbe, 

hasta donde arribó el personal de la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana, quie-
nes, al llegar al sitio, junto con personal 

-
tima ya no presentaba signos vitales.

Como primer respondiente, la policía 
acordonó el área donde se cometió el 
crimen, y dar aviso la Policía Estatal de 
Investigación, así como a peritos para 
que llevarán a cabo las indagatorias 
pertinentes y las diligencias, el emba-

laje de los cartuchos percutidos y el le-
vantamiento del cadáver.

Las autoridades informaron que la 
víctima vestía sudadera de color vino, 
pantalón azul, una gorra y una mochila 
de color azul, de complexión delgada y 

por lo que permanece hasta el momen-

calidad de desconocido. 
      ADÁN GONZÁLEZ

EN HUAUCHINANGO SE TRABAJA PARA PREVENIR, 
COMBATIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Huauchinango, Pue. El gobierno munici-
pal encabezado por Rogelio López Angu-
lo se comprometió a mantener el trabajo 
para prevenir, combatir y erradicar la vio-
lencia de género

En el marco del Día Internacional de 

la No Violencia contra la Mujer, Rogelio 
López Angulo dijo que su administración 
trabaja para construir una sociedad con 
igualdad, respeto y seguridad para niñas, 
adolescentes y mujeres.

-

miso de seguir trabajando para erradicar 
la violencia de género y mantener una so-
ciedad con mayor equidad.

Se trabaja para construir una sociedad 
con igualdad, respeto y seguridad para ni-
ñas, adolescentes y mujeres.  REDACCIÓN

En Zacatlán habrá 
centro de Atención 
Integral para 
pacientes con VIH
Puebla, Pue- Como parte de las accio-
nes para conmemorar el Día Mundial 
del Sida, la Secretaría de Salud tendrá 
el próximo viernes 1 de diciembre un 
Centro de Atención Integral Hospita-
lario, para atender pacientes con VIH 
en el Hospital General de Zacatlán, in-
formó la titular, Araceli Soria Córdoba, 
quien dijo que se adquirieron 10 mil 
pruebas adicionales para los poblanos.

no discriminación de las personas que 
viven con esta, u otras enfermedades 
de transmisión sexual.

Además, se realizará una jornada 
masiva de detección de VIH en la plaza 
Central de Zacatlán, a partir de las 11 
horas, donde habrá diferentes activida-
des y módulos.

dengue, con ello se llega a la cifra de 
3 mil 010, pero con las mismas 5 de-
funciones.

Comentó que no hay personas hos-
pitalizadas, no obstante, los casos es-
tán distribuidos en 106 municipios, por 
ello, pidió a la población mantener to-
das las medidas de propagación.

Sobre el tema Covid-19, no hubo 
ningún caso, ni defunciones, no hay 
personas hospitalizadas, pero hay un 
caso activo en el municipio de Puebla.

 SILVINO CUATE

Tras recibir amenazas, 
la diputada Ruth 
Zárate cerró su 
casa de enlace en 
Tecamachalco
Tecamachalco, Pue. Dadas las circuns-
tancias de inseguridad que se viven en 
el municipio de Tecamachalco la diputa-
da de morena Ruth Zárate Domínguez 
cerró su casa de gestión luego de reci-
bir amenazas.

A través de sus redes sociales la 
diputada dio a conocer haber recibido 
amenazas directas, donde le mostra-
ron un arma y una navaja, así también 
da a conocer que la decisión que tomó 

proteger la vida de los ciudadanos.
Hace dos meses me dolió tanto ce-

rrar mi casa de enlace donde recibía y 
escuchaba a los ciudadanos a veces llo-
raban, pero también había más alegría.

El miedo te paraliza para salvar y guar-
dar la vida de la familia.  LUZ MARIA ZAYAS
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Tlahuapan alista su Feria 
del Pino y la Trucha 2023

Hallan cadáver 
semienterrado en 
el patio de una 
casa en Tehuacán
Tehuacán, Pue. Elementos de Seguri-
dad Pública de Tehuacán encontraron 
un cadáver que se encontraba enterra-
do en el patio de una casa habitación.

Los hechos se registraron en la jun-
ta auxiliar de San Lorenzo Teotipilco en 
la calle 5 de Febrero y 18 de Marzo, el 
hallazgo se dio después de un reporte 
de asalto a mano armada a un trabaja-
dor de una empresa de galletas.

Se dio una persecución y después 
de las características que los ciudada-
nos brindaron a la policía que huían a 
bordo de una motocicleta, estos suje-
tos fueron a esconderse a este predio, 
por el momento, estos sujetos fueron 
detenidos en el lugar y se desconoce 
la identidad del hoy occiso ya que se 
encontraba en avanzado estado de pu-
trefacción.

Al lugar arribó personal de la Fis-
calía General del Estado para hacer el 
levantamiento del cuerpo y trasladarlo 
al Semefo para hacer la necrocirugía de 
ley e iniciar con la investigación.  
               LUZ MARIA ZAYAS

Puebla, Pue. El próximo 2 y 3 de diciem-
bre se realizará la Feria del Pino y la 
Trucha 2023, informó la presidenta mu-
nicipal de Santa Rita Tlahuapan, Rosiceli 
Díaz Hernández, quien invitó a los pobla-
nos y turistas en general a visitar esta 
localidad ubicada a los pies del volcán 
Iztaccíhuatl.

Detalló que para esta edición de la 

feria habrá 13 mil visitantes, los cuales 
podrán recorrer ocho predios con pinos 
en venta y 15 establecimientos con tru-
cha, asimismo se prevén comercializar 
más de 3 mil pinos navideños, los cuales 
oscilarán desde los 800 pesos hasta los 
2 mil 500 pesos.

Asimismo, adelantó que habrá un 
encendido de árbol, que estará acom-

pañado de varios eventos culturales y 
artísticos 

En tanto que, para el campamento de 
trucha se cuenta con el servicio de hos-
pedaje el cual se encuentra entre los 150 
a 250 pesos por persona. 

El costo del platillo oscila entre 190 a 
250 pesos, dependiendo del tamaño y la 
preparación de la misma.  ALMA MÉNDEZ

Convocan gobierno estatal y ayuntamiento a Feria del Tejocote de Calpan
Además del fruto, productores calpenses ofrecerán platos fuertes y postres derivados

 CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Con el objeti-
vo de impulsar a los productores de tejo-
cote, la gastronomía derivada de este fru-
to y los atractivos turísticos del municipio, 
el gobierno presente de Sergio Salomón y 
el edil, Fernando Castellanos Hernández, 
invitaron a poblanas, poblanos y visitan-
tes a la 16 Feria del Tejocote, los días 02 
y 03 de diciembre en la explanada del Ex 
convento de Calpan.

 En rueda de prensa, el presidente 
municipal subrayó que esta feria contará 
con una oferta gastronómica basada en 
el tejocote, así como una cartelera cul-
tural y turística que expondrá la riqueza 
y patrimonio del lugar, al que esperan la 
llegada de hasta 3 mil personas y una de-
rrama económica de un millón de pesos 

35 expositores, campesinos y prestadores 
de servicios de la zona.       

 José Jorge Benito Torres, jefe de Fo-
mento Agropecuario de Calpan, destacó 
que este año se estima que la producción 
de tejocote fue de más de 8 mil toneladas 
del fruto, de las cuales 5 mil toneladas 
aproximadamente se comercializan en 
estados como Ciudad de México, Jalisco, 
Michoacán, Nayarit y Nuevo León en el 
mercado nacional, además de que otra 
parte se envía a Estados Unidos.

 Paulino Fausto Medina Bautista, pro-
ductor del fruto, resaltó que él como otros 
en la región han trabajado en la diversi-

que además de venderlo como tal, tam-
bién han elaborado platillos como tinga, 
pipián, chuletas y como postres en almí-
bar, mermelada, conservas, ate, helado, 
pulpas y cocteles, que son del gusto de 
muchos visitantes. 

En representación de la secretaria de 
Turismo, Marta Ornelas Guerrero, el di-
rector de Promoción y Publicidad, José 
Luis Espinosa Torres expresó que es po-
lítica de este gobierno promover los pro-
ductos locales y experiencias que ofrece 
el estado, como la Feria del Tejocote de 

Calpan, además de que llamó a todas y 
-

tpuebla.mx para conocer toda la agenda 
de actividades y celebraciones que habrá 
con motivo de la temporada navideña y 

            REDACCIÓN
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 Jessica Nasser es licenciada en 
nutrición clínica por la Universidad 
Anáhuac, certificada como entrenadora 
personal por la World Fitness Association 
y diplomada en nutrición vegetariana 
por el Instituto de Ciencias de Nutrición y 
Salud de España. Los puntos de vista de este 
artículo son responsabilidad de la autora. 

DORMIR BIEN ES FUNDAMENTAL para mantener una salud sana.
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HOY EN DÍA HEMOS NORMALIZA-
do el estar cansados, dormir po-

cas horas, trabajar hasta muy noche 
y despertar temprano. Eso ha ocasio-
nado que vivamos con cansancio cró-
nico, y aunque no nos damos cuenta, 
el cuerpo lo manifiesta en forma de 
bajo ánimo, enfermedades cardiovas-
culares, aumento de peso y depresión.

Si aplicas estas técnicas podrías 
mejorar tu sueño:

Ritmo circadiano. Este rige tu ru-
tina a través del famoso reloj biológi-
co. Es importante respetarlo, ya que 
gobierna nuestro apetito, hormonas 
y otras funciones vitales. Tienes que 
comer de día y descansar de noche 
porque nuestro cuerpo sabe que 
cuando anochece es momento de 
descansar y no comer, hacer ejerci-
cio, utilizar pantallas o trabajar. 

Agenda. Ten un horario definido 
para dormir y despertar, incluidos 
fines de semana. Eso te ayudará a 
que tu cuerpo se acostumbre a las 
horas a las que duermes y despiertas 
y te será más fácil conciliar el sueño. 
Usar alarmas para dormir, más que 
para despertar, te ayudará a respetar 
horarios y tu cuerpo se acostumbra-
rá a dormir fácilmente.

Temperatura. Debes estar en 19 y 
21 °C, ya que esto ayuda a elevar la 
melatonina y dormir más profun-
do. También puedes probar con un 
baño caliente antes de dormir. 

Sustancias. Existen varias sustan-
cias que inhiben el que tengas un 
sueño profundo y reparador. El café 
es una de ellos porque disminuye la 
adenosina (hormona que ayuda a 
conciliar el sueño). También debes 
disminuir el consumo de alcohol, ya 
que una sola copa reduce la latencia 
de sueño.

Luz. Nuestros ojos reciben la luz 
que llega al cerebro para dar señales 

¿Duermes ocho horas  
y sigues cansado?

de que debemos de estar despiertos. 
Si disminuimos la exposición a las 
pantallas empezamos a producir 
melatonina, por lo que se recomien-
da no usar pantallas dos horas antes 
de acostarse.

Rutinas. Crea una rutina saluda-
ble que incluya no hacer ejercicio 
cuatro horas antes de dormir, cenar 
temprano, eliminar el uso del celular, 
anotar pendientes y olvidarlos. Y ac-
tiva tu sistema de relajación: meditar, 
rezar, respirar, leer...

También puedes usar ciertas sus-
tancias o ingredientes que ayudan a 
relajar el organismo y producir me-
latonina, como la cáscara de la piña, 
jengibre, canela, plátano o semillas. 

Prepara esta receta y tómala una 
hora antes de dormir. En un poci-
llo agrega agua, jengibre, cáscara 
de piña, ginseng, astragalus, canela, 
cardamomo y estrella de anís. Co-
cina durante 15-20 minutos y luego 
bébelo. Muchas veces los productos 
naturales son más eficientes que los 
suplementos o medicamentos. 

Es muy probable que no estés durmiendo  
profundo ni teniendo un sueño reparador.

POR 

JESSICA

 NA SSER  

IndexSalud
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U
na jueza federal concedió una 

-
misos del Poder Judicial de la 

lo principal. 
-

-

-
-

-
do”, señaló la JUFED. 

-

-

-
-
-

la Federación. 

-
-

-

Judicial. 

ANALIZAN PROBABLE DEMANDA DE AMPA-
RO CONTRA REDUCCIÓN DE PRESUPUESTO

-

-

-

-

de Derecho. 
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UNA JUEZA FEDERAL OTORGÓ UNA SUSPENSIÓN DEFINITIVA AUNA JUEZA FEDERAL OTORGÓ UNA SUSPENSIÓN DEFINITIVA A
JUZGADORAS Y JUZGADORES FEDERALES CONTRA LA EXTINCIÓN DE JUZGADORAS Y JUZGADORES FEDERALES CONTRA LA EXTINCIÓN DE 
LOS FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL; NO SE PODRÁN ENTREGAR LOS FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL; NO SE PODRÁN ENTREGAR 

ESOS FONDOS HASTA QUE SE RESUELVA EL JUICIO.ESOS FONDOS HASTA QUE SE RESUELVA EL JUICIO.
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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